

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 14 de marzo de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Excélsior, El Sol de México, La Prensa, Contra Réplica, Ovaciones, Reporte Índigo, 24 Horas, La Razón, El Universal, El Heraldo de México, La Jornada, Diario Imagen, Crónica, Milenio,

Vacunas reflejan la luz al final del túnel: Alcocer/Excélsior

El 80% de la población mexicana está vacunada contra covid, aseguró Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud. Además del avance de la inmunización contra corona virus, lo que salva al mundo de una pandemia más devastadora es la investigación científica, porque es el único ámbito en el que ha habido una cooperación verdadera. "Hoy, a poco más de dos años de la llegada del virus podemos ver la luz al final del túnel, la inmunización de 80% de nuestra población es una realidad", sostuvo. Al inaugurar el 50 Congreso Mexicano de Reumatología, el funcionario federal señaló que la emergencia sanitaria provocó como respuesta un movimiento biotecnológico a nivel global, que puso a prueba la capacidad de innovación científica en todo el mundo.

México registra mil 191 contagios por covid-19/Contra Réplica

La dependencia, a cargo de Jorge Alcocer, registró que en el país hay 5 millones 606 mil 827 casos acumulados y 321 mil 103 muertes por el Sars-Cov-2 desde que comenzó la pandemia, lo que se traduce en una tasa de letalidad del 5.7%. El Comunicado Técnico Diario de covid indicó que los estados con más casos acumulados son: Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, Tabasco, San Luis Potosí, Veracruz, Puebla y Sonora.

México agrega 49 muertes y mil 191 casos de covid-19/Ovaciones

México reportó este domingo 49 nuevas muertes y 1.191 contagios por la covid, con lo que totaliza 5.606.827 casos y acumula 321.108 decesos en total, informó la Secretaría de Salud. Con estos datos, México es el decimosexto país en el mundo en número de contagios confirmados y es el quinto con más decesos por esta causa, por detrás de Estados Unidos, Brasil, India y Rusia, según el recuento de la Universidad Johns Hopkins. El pasado 10 de febrero, el país reportó 927 decesos, la cifra más alta durante la actual cuarta ola, impulsada por la variante ómicron desde diciembre. Apenas el martes pasado, el funcionario encargado de gestionar la pandemia en el país, Hugo López-Gatell, afirmó que los contagios de covid han llegado a "niveles mínimos" en territorio mexicano tras la cuarta ola de infecciones, impulsada por la variante ómicron desde diciembre. El 28 de febrero pasado, México cumplió dos años desde el primer caso confirmado de coronavirus, y lo hizo como el quinto país del mundo con más fallecidos, una criticada gestión de la pandemia y un plan de inmunización que avanza a buen ritmo, pero sin contemplar a todos los grupos de edad.

Salud y Bienestar/Reporte Índigo

En el marco del *Día Mundial del Glaucoma*, la Secretaría de Salud recordó que esta enfermedad daña el nervio óptico del ojo, que transmite las imágenes al cerebro, y cuando aumenta la presión intraocular se afectan paulatina y progresivamente sus fibras nerviosas, produciendo una lesión irreversible. Además, es la causa principal de ceguera en personas mayores de 60 años, pero puede prevenirse si se trata a tiempo y si se consideran antecedentes familiares como la diabetes, el tabaco, la miopía y la hipermetropía. También afecta el tratamiento prolongado con corticoides, la exposición al sol y la edad.

Revelan debilidad en sistema de salud y protección social/24 Horas, La Razón

La pandemia de covid incrementó la brecha de desigualdad tanto entre países como entre las personas y mostró las debilidades de los sistemas de salud y de protección social para atender a grupos vulnerables como los pobres, las mujeres, los niños, niñas, adolescentes, los jóvenes y los trabajadores informales, reveló una investigación de la Dirección General de Análisis Legislativo del Instituto Belisario Domínguez. "En el desarrollo de la pandemia también surgieron los riesgos y daños a la salud mental; rezagos educativos; violencia familiar; la pérdida de empleos, así como la adaptación y cambios por el teletrabajo; consecuencias económicas en el flujo de intercambio comercial del mercado de bienes y servicios; la inflación y la recesión, resaltando no solo la existencia de la desigualdad sino también mostrando que la brecha aumentó, y que afecta a los grupos más vulnerables", señala la investigación "Aspectos de la desigualdad por la pandemia".

"México necesita una verdadera oposición"/El Universal

Precisamente en el tema de salud, en 2020, con llegada del Insabi, usted decidió no ajustarse a la Federación y asumir la responsabilidad en este rubro. ¿Cómo evalúa esta decisión a la distancia? —No me arrepiento. Fui el primero en decir: "No voy a depender sólo del Insabi", "no voy a concentrar las medicinas con la Federación", siempre puse primero a los niños y adultos con cáncer. No me arrepiento porque unos meses después de decidir esto, la pandemia me dio la razón. Aún así sigue la relación de respeto con el Presidente y su gobierno.

Se acerca nuevo periodo/El Heraldo de México

México se acerca a un periodo interepidémico de la pandemia, que se o da cuando un país llega a los 23 mil infectados vigentes o menos, de manera constante. En este sentido, las autoridades sanitarias reportaron 23 mil 38 casos activos, hasta el 12 de marzo. Aunque el lapso con bajos niveles de contagio se ve cada vez más cerca ante el descenso continuo de los casos diarios en el país, el infectólogo Alejandro Macías, responsable de la estrategia contra el virus de la influenza H1N1, en 2008, detalló que, a pesar de la disminución en la materia a nivel nacional, no todos los estados van a salir de la etapa epidémica al mismo tiempo, pues depende de cómo evolucionó el virus en cada uno. En ese sentido, Baja California será el primer estado en lograr una reducción significativa y constante del virus, debido a que entró antes que el resto en el pico de ómicron. Además, señaló que, en un futuro, el virus será similar a un resfriado, lo que cambiará la manera en que se distribuyan las dosis de refuerzo. Lo más lógico es que se apliquen cada año", indicó el especialista.

El día 26 dejarán de operar kioscos de pruebas covid/La Jornada

La dependencia informó que las personas que requieran hacerse una prueba podrán acudir a uno de los 117 de centros de salud distribuidos en toda la ciudad, donde continuará este servicio de manera gratuita. Según los datos oficiales, la tasa de positividad se ubica en 10%, con un promedio de 1,800 pruebas diarias realizadas, en comparación con las más de 20 mil que se hacían durante la etapa más complicada de la pandemia. De los 18 macrokioscos que se instalaron en zonas de mayor afluencia, principalmente explanadas de las alcaldías, sólo continuarán funcionado cuatro, dos hasta el 19 de marzo y el resto hasta el día 26. El sábado pasado fue el último día de servicio de los centros instalados en el gimnasio Francisco de P. Miranda, en la alcaldía Álvaro Obregón, así como el ubicado en la explanada del edificio de gobierno de la demarcación Venustiano Carranza.

CDMX continuará otra semana en semáforo epidemiológico verde/Diario Imagen

La Ciudad de México continuará del 14 al 20 de marzo de 2022, en semáforo verde, luego que las autoridades de salud han reportado bajas en todos sus indicadores de la pandemia. Eduardo Clark, director general de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), reportó que en la CDMX hay 438 hospitalizados, de los cuales 294 se encuentran en camas generales. "Tiene un ritmo de reducción bastante importante, inclusive comparado cómo venía bajando cuando estamos en niveles similares en octubre y noviembre, que tenemos el mismo número. Entonces afortunadamente sigue en reducción", aseveró.

CMDX, líder mundial en vacunación/Crónica

Claudia Sheinbaum, afirmó que la capital del país se consolida como líder mundial en vacunación contra covid. En un video mensaje que publicó en su cuenta de Twitter, el gobernante local señaló que la mejor protección frente al coronavirus es vacunarse. Una voz en off expresó que la Ciudad de México registra una cobertura de vacunación de refuerzo superior al 82% en personas de 18 años y más. Destaca que, debido a las más de 21 millones de dosis aplicadas en la Ciudad de México, es líder mundial en vacunación, todo ello gracias al personal médico, militar, de enfermería, Ponte Pila.

Supervisan atención de unidades médicas/Diario Imagen

Fortalecer al primer nivel de atención y reconocer la importante labor de los trabajadores de las áreas médica y administrativa, es parte fundamental para brindar servicios de calidad a la población. En una visita de supervisión por unidades médicas y hospitales de los municipios de Temascaltepec, Tejupilco y Luvianos, el titular de la Secretaría de Salud del Estado de México destacó la importancia de retomar esas acciones. En Tejupilco, acompañado por el alcalde del municipio, encabezó la Jornada de Salud con Motivo del Día Internacional de la Mujer, donde puntualizó que gracias al avance en la vacunación contra covid se empiezan a retomar diversas actividades de promoción y fomento a la salud.

Diabetes estrangula el presupuesto para salud/Milenio

En más de tres décadas, México pasó de tener una medicina capaz de salvar a recién nacidos afectados con diarreas por virus y bacterias, a tener clínicas saturadas por adultos con diabetes y con patologías cardiovasculares que generan mortalidad temprana, discapacidad permanente y una gran presión presupuestaria a las finanzas nacionales, aseguró Héctor Valle Mesto, presidente ejecutivo de la Fundación Mexicana para la Salud. "Se tenían antivirales, antidiarreicos y antiinflamatorios que rápidamente resolvían en un máximo de ocho días ese cuadro clínico. El bebé salía adelante. ¿Qué pasó 30 años después? Los grandes problemas de México son la diabetes y los desórdenes cardiovasculares en los que los jóvenes y adultos requieren medicamento de por vida para reducir las posibilidades de desarrollar otras severas complicaciones", explicó.

Impulsan reforma para evitar en programación infantil apología del consumo de drogas/Crónica

Ante el aumento significativo en el consumo de drogas que se registra en México, la coordinadora del PT en el Senado, Geovanna Bañuelos de la Torre impulsa una reforma para evitar que en programación infantil en radio y televisión se haga apología del consumo de drogas entre menores de edad. En ese sentido la reforma busca prohibir que en la programación de radio y televisión dirigida a los menores, se incluyan elementos que propicien el consumo o hagan apología de sustancias psicoactivas o psicotrópicas, estupefacientes, inhalantes, alcohol, tabaco y nicotina y otros productos que puedan causar alteraciones mentales o dependencia.

En confinamiento aumentó violencia vs adultos mayores/24 Horas

Desde 2018, la Fiscalía General de Justicia (FGJ) ha recibido 5,773 denuncias por el delito de violencia familiar a través de las Agencias Especializadas para la Atención de Personas Adultas Mayores Víctimas de Violencia Familiar, siendo 2021 el año con más acusaciones presentadas. En respuesta a solicitudes de información, la FGJ indicó que en 2021 se presentaron mil 826 denuncias por el delito de violencia familiar. Cabe mencionar que durante el año pasado la pandemia por covid aún mantenía a la ciudadanía en confinamiento. Asimismo, la FGJ indicó que de 2019 a 2021 se registraron un total de cuatro mil 412 denuncias por el delito de violencia familiar en la Agencias Especializadas para la Atención de Personas Adultas Mayores Víctimas de la Violencia Familiar.

Dos años de pandemia/Crónica

El pasado viernes 11 de marzo se cumplieron dos años de que la OMS declaró al covid, la nueva enfermedad por el coronavirus SARS-CoV-2, como una pandemia, con lo que se reconocía que el mal se había esparcido ya por todo el planeta. Dos años que han cambiado al mundo. Dos años que nos trajeron muchas desgracias y muchas enseñanzas. Dos años que quedarán grabados para siempre en la historia de la humanidad. Dos años que permitieron a la población mundial darse cuenta de primera mano del poder que tiene la investigación científica para resolver problemas. En números llegamos a este 11 de marzo con reporte oficial de 454,137,565 casos de covid en el mundo que han ocasionado 6,033,155 muertes. Si pudiéramos protestar contra el covid, las pancartas dirían: "Nos faltan seis millones". Además, sabemos que la mayor parte de los países tienen cifras de exceso de mortalidad que son mayores que las oficiales y que el cálculo conservador es que el número de muertos a nivel mundial es probablemente el doble del oficial.